
Travailler à l’œuvre de Dieu

Les vacances : j'en reviens. Malgré une météo quelque peu maussade, ce furent de
bonnes vacances, reposantes, riches de belles rencontres, de lectures stimulantes et de longs
temps de réflexion, de prière: un beau moment pour remettre les pendules à l'heure et une
bonne occasion pour réfléchir à cet homme nouveau dont parle saint Paul et dont il nous
presse d'adopter le comportement. Rassurez-vous, je ne prétends pas être parvenu à cet
objectif ! Pourtant la parole de Dieu de ce jour nous porte à changer notre regard sur la vie,
sur le monde, sur Dieu.
 

Dimanche dernier l'évangile nous relatait l'épisode de la multiplication des pains : un
événement  spectaculaire  qui  a  suscité  chez  les  bénéficiaires  de  ce  pique-nique  géant  et
gratuit  l'envie  de  récupérer  Jésus,  d'en  faire  leur  roi  (évangile  de  ce  jour).  Tentation
permanente qui nous guette tous, moi le premier, de nous tenir dans un rapport 'marchand'
avec Dieu : « si je lui demande telle chose, il va me l'accorder ! » Jésus va alors évoquer
devant  les  Juifs  l'épisode  de  la  manne  au désert,  offerte  par  Dieu  à  leurs  ancêtres,  les
Hébreux, désespérés devant l'absence de nourriture et tentés de retourner en Égypte, quitte
à retomber dans leur condition de servitude. Par ce geste Dieu a manifesté son attention à
leurs vies, mais au-delà de la satisfaction d'un besoin primaire il s'agit surtout d'une invitation
à lui faire confiance jour après jour, à croire que ce passage par le désert est un chemin de
libération.  Ainsi  pour  Jésus,  ses  interlocuteurs  doivent  entrer  dans  cette  démarche  de
confiance, et ne plus seulement rester dans une dépendance servile par rapport à Dieu, qui
donnerait la nourriture et répondrait à toutes nos attentes en échange d'une vie parfaite. Il
les invite à entrer dans une relation de communion intime avec ce Dieu fidèle à sa promesse
de nous donner accès à une vie pleine.

Une vie pleine : qu'est-ce que c'est ? Est-ce simplement une belle situation sociale ou
professionnelle, un confort parfait, des vacances merveilleuses, de belles relations, une bonne
santé ? Réfléchissons à ce qui nous apporte la paix, la vraie joie, à ce qui donne sens à notre
existence, à ce qui est essentiel. N'est-ce pas l'amitié, le partage des difficultés ? N'est ce pas
travailler à favoriser l'entente familiale ou de voisinage au-delà des conflits ? N'est-ce pas
aller  au-delà  de  revendications  catégorielles  ou  de  mécontentements  passagers  pour
promouvoir le bien commun ? Ne serait-ce pas finalement entrer dans ce que fut la vie-même
de Jésus ? Une vie de service, qui passe par la croix, certes, mais qui est riche de la confiance
en son Père ?

« Que devons-nous faire ? » demandaient les Juifs à Jésus. C'est la question que vous
êtes en droit  de poser  à votre prédicateur.  Peut-être  pensez-vous :  « Jésus pain de vie,
l'homme nouveau, tout cela c'est bien joli, mais on fait quoi ? » La réponse de Jésus est sans
appel : « travaillez à l’œuvre de Dieu, croyez en celui qu'il a envoyé. » Vous le constatez avec
moi! ce qui est en jeu c'est la foi, foi en Jésus qui peut changer bien des choses dans notre
vie. N'est-ce pas ce dont nous avons le plus besoin en ces temps incertains que nous vivons ?
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